

PAGO ANTICIPADO

Anuncios: 5 cts. de peseta línea en la 1.ª y 2.ª plana 25 en la 3.ª y 50 en la 4.ª. Esquelas mortuorias: 4 pesetas cada inserción de una en la 1.ª plana, 10 en la 3.ª y 25 en la primera comunicada; desde 1.ª a 25 pesetas línea a juicio del Director. A los Sres. suscritores se les hará la rebaja de un 25 por 100 de los precios de la anterior tarifa.

Número suelto 10 céntimos.

Atrasado 25

Haciendo uso del nuevo sistema de pago por adelantado, para tomar posesión del número de cada día, los señores suscritores que deseen recibir el periódico en el mes de Octubre, deben pagar el importe de la suscripción en el momento de suscribirse, para que pueda ser enviada a tiempo.

REDACCION, CALLE DE SAN MATEO, 44.

Año X

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

ALCOY, Martes 4 de Octubre de 1887.

ADMINISTRACION, CALLE DE SAN MATEO, 44.

Num. 2,908

SUSCRICIONES

PAGO ANTICIPADO

Se suscribe en Alcoy en la Admon. de este periódico, San Mateo, 44, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripción costará: En Alcoy un mes 150 pesetas, En la Península, trimestre 525 " En Ultramar, id. 8 " En el Extranjero, id. 10 "

Número suelto 10 céntimos.

Atrasado 25

ACADEMIA DE IDIOMAS

FRANCÉS E INGLÉS

simultáneamente con la gramática castellana, bajo la dirección de D. Antonio Valor Molto.

COLEGIO DE S. JORGE

(Véase la 4.ª plana.)

Atrás

Aguardientes industriales

En la fábrica de aguardientes de PEDRO GIBBERT, recientemente instalada con todos los adelantos modernos, encontrará el público en general riquísimos aguardientes, legítimos de vino.

También hallarán los cosecheros buen alcohol de espíritu de vino. Tales productos son garantizados por su fabricante.

53, SAN NICOLAS, 53.

ALCOY

ALCOY, 4 DE OCTUBRE DE 1887.

Memoria

MEMORIA EN EL ACTO DE LA APERTURA DEL CURSO ACADÉMICO DE 1887 A 1888 EN LA ESCUELA INDUSTRIAL DE ALCOY POR EL CATEDRÁTICO DE MATEMÁTICAS Y DIRECTOR DE LA MISMA, D. JOSÉ BARCELÓ Y MONLOR.

Con gran placer por mi parte, nos volvemos a reunir en este mismo sitio, donde tantas veces ya nos hemos dado cita, para pasar nuestra revista anual a la enseñanza industrial de la localidad, enumerar sus triunfos, patentizar sus resultados y evidenciar sus deficiencias.

Una nueva e importante victoria se ha conseguido en este terreno, un paso trascendental se ha dado en este camino: el Gobierno de la Nación, haciendo esta vez justicia a las condiciones excepcionales de nuestra ciudad, ha decidido se instale en ella uno de los centros que para la enseñanza del obrero se han creado en España. Y esto se ha hecho sin perjuicio de nuestra Escuela Industrial que con su misma organización, con entera independencia y con recursos propios continuará su honrosa labor.

Las Jotas de Machocú

Al llegar a la casa los primeros rumores de la pelea, hizo Petit-Pierre reiterados e infructuosos esfuerzos para que el marqués le dejara salir, y al ver que él tampoco podía ular el despecto que le dominaba, dijo: — Señor de Souday, a lo que parece no os agrada mucho mi compañía.

— Como! exclamó el marqués fingiendo inútilmente una gran indignación. — Lo dicho: poco os satisface según veo la honorífica misión que os han confiado.

— Muy al contrario, os aseguro que me enorgullece altamente; pero... — Ya veis que hay un pero. — Acaso no le hay en todas las cosas de este mundo.

existencia, sumando sus frutos ya sazonados y seguros con los frutos de la nueva institución que es de esperar los dé copiosos y brillantes. Quiere esto decir que se haya llegado ya al ideal desideratum de la enseñanza industrial en España. No seguramente; ni tal debe ser la creencia de los autores de la reforma, por mas laudables que sean sus esfuerzos y por mas benéficos que sean los resultados que produzca.

La misma coexistencia de los dos centros, de las dos Escuelas de nuestra localidad así lo indica. Ella manifiesta claramente que entre la enseñanza del obrero y la del ingeniero se siente la necesidad de un grado intermedio, en el cual el alumno reciba una instrucción científica bastante sólida para que pueda servir de base a ulteriores y trascendentales estudios, bastante práctica para garantizar un empleo inmediato bajo la superior dirección del ingeniero, y a veces con independencia de este, en las múltiples y variadas aplicaciones de la industria moderna.

La reciente organización que a los estudios mercantiles se ha dado nos hace confiar que no se tardará mucho en acometer una reforma análoga en los industriales, hasta ahora hermanos y similares de aquellos en las enseñanzas de los Institutos, y comprendidos todos en la denominación común de Estudios de aplicación.

De esperar es pues que el título de Perito Químico, el de Perito Mecánico, lleguen por fin a considerarse como un grado necesario para el ingreso de las Escuelas de Ingenieros industriales, así como el de Bachiller ha sido siempre indispensable para entrar en las Universidades, así como el de Perito Mercantil es ya preciso para pisar las aulas de las Escuelas superiores de comercio y aspirar al título de Profesor Mercantil.

De esperar es sobre todo que así como a los Peritos mercantiles se les promete, se prometa también a los industriales utilizar sus conocimientos en aquellos ramos de la administración pública, que requieren en los empleados una instrucción técnica apropiada.

Esto es lo que reclamamos a la vez la lógica y las conveniencias del servicio, siendo tales medios a la par conducentes a la moralización de la administración y al fomento de los estudios de aplicación por el aliciente que se ofrece a los que a ellas se dedican.

El solo hecho del establecimiento de las sucursales del Banco de España, cuyos destinos con buen acuerdo se dan todos a la oposición, y en la de la extensión de la red telegráfica, que existe un numeroso personal facultativo, han apartado de las universidades una gran

molino junto al fuego del hogar, en vez de encontrarse entre el de los combatientes. Al llegar a la casa los primeros rumores de la pelea, hizo Petit-Pierre reiterados e infructuosos esfuerzos para que el marqués le dejara salir, y al ver que él tampoco podía ular el despecto que le dominaba, dijo: — Señor de Souday, a lo que parece no os agrada mucho mi compañía.

— Como! exclamó el marqués fingiendo inútilmente una gran indignación. — Lo dicho: poco os satisface según veo la honorífica misión que os han confiado. — Muy al contrario, os aseguro que me enorgullece altamente; pero... — Ya veis que hay un pero. — Acaso no le hay en todas las cosas de este mundo.

— En que consiste el vuestro? — En que siento mucho no poder a un tiempo mostrarme digno de la confianza que en mí tienen mis camaradas, y derramar mi sangre por vos, como lo están haciendo. Exhaló Petit-Pierre un suspiro, respondiendo: — Con tanta mayor razón, cuanto que de seguro sentirán vuestra ausencia, pues por lo bravo y experto los habríais sido de gran provecho no y, como veis, no.

masa de jóvenes, que sin la afición que aquellos hechos han despertado hacia los estudios científicos y mercantiles, vendría hoy a aumentar el número ya abrumador de maestros, médicos y abogados. Calcúlese por ello los grandes resultados que el Estado, con sus poderosos medios, y por caminos tanto más seguros cuanto más indirectos, puede alcanzar al objeto de satisfacer las aspiraciones ya tanto tiempo manifestadas por el país, y sintetizadas en la fórmula de menos doctores y más industriales.

Mucho camino se ha andado con las últimas reformas, mucho puede aun andarse dada la buena voluntad e inteligente iniciativa de los eminentes patricios que se hallan al frente del importante ramo de la Instrucción pública; sobre todo si se acomete una reforma completa de la Ley, que dé unidad al conjunto y armonía a las partes.

Entre tanto congratulémonos del vigoroso avance que se ha dado en el buen camino, y vengamos ya, cumpliendo el precepto reglamentario, a reseñar los hechos importantes que han ocurrido en la Escuela en el último curso.

Ninguna ha sufrido en el curso último el de esta Escuela, pero durante él se ha dictado una resolución importante por el Ministerio de Fomento y altamente lisonjera para el Catedrático sustituto de Física, don Santiago Julia, quien ha recibido la confirmación de su cargo por R. O. de 22 de Setiembre del año último, declarándosele con derecho al percibo de todo el sueldo asignado a la cátedra que desempeña.

Damos por ello la más cordial enhorabuena a nuestro querido e ilustrado compañero. Alumnos matriculados y examinados. La matrícula en el último curso se ha mantenido en los límites ordinarios; 41 han sido los alumnos matriculados con efectos académicos y 111 los de las clases de artesanos; lo que da un total de 152 alumnos.

Los primeros, o sea los que se matricularon académicamente lo hicieron en 71 asignaturas que ocasionaron 55 exámenes ordinarios, dejando de examinarse 16, y los segundos, o sean los matriculados sin efectos académicos se matricularon así mismo en 116 asignaturas. Las notas obtenidas fueron 10 Sobresalientes, 10 Notables, 13 Buenos, 19 Aprobados y 13 Suspensos.

En los extraordinarios de Setiembre se presentaron 2 del curso anterior, que fueron aprobados. Además sufrieron el examen de ingreso 22 alumnos.

— ¿Queréis que os diga francamente lo que pienso? exclamó el marqués. — Sí, señor. — Creo que os recelan un tanto de nosotros. — Es imposible. — Dejadme acabar. ¿Sabreis qué habrán dicho? De fijo no me equivoco: Una mujer es un estorbo para la marcha, y sobreesos sumamente embarazosa en una retirada, tendríamos que protegerla con fuerzas que pudiéramos emplear más útilmente. No se les alcanza que pueda yo dominar la flaqueza de mi cuerpo, ni que mi valor corresponda a la tarea que me he impuesto, y lo que de mí han creído, muy bien pueden haberlo creído de vos.

— ¿Puedé mi tendría que ver? exclamó enojado el marqués al oír la suposición. — Acaso no he probado quién soy? — Nadie lo ignora; mas tal vez han jugado que por vuestra edad, lo mismo que yo por mi sexo, no tendríais tan vigoroso el cuerpo como esforzado el ánimo.

— Voto a bríos! exclamó el marqués perdiendo los estribos, hasta fia pocos días he andado durante quince años seis u ocho horas diarias a caballo, y algunas veces diez o doce, y a pesar de mis canas todavía no conozco el cansancio, y soy capaz de... Mirad. — Y asistiendo al escabel en que estaba sentado, dió con él tan recio golpe a la campana de la

chimenea, que le hizo astillas dejando en ella una honda señal; y devantando en seguida el pedazo que en la mano tenía, exclamó con irónico acento: — ¿Creéis que haya muchos de esos petimetres capaces de hacer otro tanto? — No por cierto, marqués amigo, y no sé por qué os han tratado como a un inválido. — Yo inválido! exclamó el marqués exasperado y olvidando en presencia de quien estaba; esta misma noche voy a manifestarles que renuncio al honor de guardar un puesto más digno de un carcelero que de un noble como yo.

— Y hareis muy bien. — Há ya dos horas que me lo estoy diciendo, prosiguió el señor de Souday paseando agitado. — De véras? — Y mañana mismo verán de lo que es capaz un inválido. — Ah! ¿quién sabe lo que mañana será de nosotros? — Que quereis decir. — Que el movimiento no crece como esperábamos, y tal vez los tiros que estamos oyendo son los últimos que saludan nuestra bandera. — Voto a los ajenos de Dios! exclamó el marqués bufiando de ira.

Frutos que ha ofrecido la enseñanza. Los números que quedan estampados indican que los frutos obtenidos en el curso que reseñamos no son inferiores a los alcanzados en años anteriores.

En efecto el 18 por 100 de los alumnos examinados han obtenido la nota de Sobresaliente, otro 18 por 100 la de Notable; 24 por 100 la de Bueno, 34 la de Aprobado y solo 6 la de Suspenso.

Si a esto se agrega que la enseñanza de artesanos en las diferentes asignaturas ha alcanzado a 111 alumnos, y que las conferencias dominicales han hecho llegar a la luz de la ciencia a una masa inmensa de obreros, no inscriptos en los libros de la Escuela, se comprenderá la abundancia de los frutos obtenidos.

Mejoras hechas en el edificio. Pocas con relación a la importancia de este centro de enseñanza han podido ser las mejoras introducidas en el edificio, o por mejor decir en la parte de edificio que para las necesidades del servicio cede generosamente el gremio de fabricantes de paños.

Elo no obstante, en el curso último ha sufrido una completa transformación el local destinado a clase de Física, habilitándose un reducido laboratorio de Química, y tambien se ha completado la estantería necesaria para la conveniente instalación del archivo y biblioteca. Todo en las reducidas proporciones que permite la estrechez e insuficiencia del local.

Material científico. Como material destinado a la enseñanza han sido adquiridos diferentes aparatos de física, muchos productos químicos, varias cajas de reactivos y multitud de objetos de laboratorio que se detallan en el apéndice.

Para la clase de Dibujo se han comprado dos hermosas colecciones de láminas, una perteneciente al lineal e industrial y otra al de adorno. La biblioteca se ha enriquecido con la colección de la Gaceta de Madrid correspondiente al año; las de los periódicos científicos y profesionales a que continúa suscrito el establecimiento, la Guía oficial y diferentes folletos y memorias regaladas por varios centros de enseñanza.

Situación económica. No puede ser mas satisfactoria bajo el concepto económico la situación de la Escuela. La Diputación y el Ayuntamiento han cumplido con religiosa escrupulosidad sus compromisos; tengo un verdadero placer al consignarlo así en testimonio de gratitud.

Debido a los laudables esfuerzos de las citadas corporaciones las atenciones tanto de per-

chimenea, que le hizo astillas dejando en ella una honda señal; y devantando en seguida el pedazo que en la mano tenía, exclamó con irónico acento: — ¿Creéis que haya muchos de esos petimetres capaces de hacer otro tanto? — No por cierto, marqués amigo, y no sé por qué os han tratado como a un inválido.

— Yo inválido! exclamó el marqués exasperado y olvidando en presencia de quien estaba; esta misma noche voy a manifestarles que renuncio al honor de guardar un puesto más digno de un carcelero que de un noble como yo.

— Y hareis muy bien. — Há ya dos horas que me lo estoy diciendo, prosiguió el señor de Souday paseando agitado. — De véras? — Y mañana mismo verán de lo que es capaz un inválido. — Ah! ¿quién sabe lo que mañana será de nosotros? — Que quereis decir. — Que el movimiento no crece como esperábamos, y tal vez los tiros que estamos oyendo son los últimos que saludan nuestra bandera.

— Voto a los ajenos de Dios! exclamó el marqués bufiando de ira.

sonal como de material han podido cubrirse con rigurosa exactitud.

Para concluir, para cerrar definitivamente el curso de 1886 á 1887 dejando lugar al nuevo, que va á declararse abierto en nombre de S. M., solo me resta dar las gracias á mis dignos compañeros los profesores de la Escuela, á cuyo constante esfuerzo es debido el fruto recogido, y mi paraben á los alumnos laureados que van á recibir en este acto el galardón de sus afanes, y que con su aplicacion contribuyen al brillo del establecimiento.

En el curso que de nuevo se abre, además del estímulo que nace entre compañeros á quienes aguijonea el deseo de la gloria y la aspiracion al primer lugar, ha de haber otro estímulo emanado de la noble emulacion entre las dos escuelas, nuestro antiguo y modesto establecimiento por un lado, y por otro la nueva institucion que nace ya patente y vigorosa.

Quiera Dios que esta nueva planta que arraiga á nuestro lado como hermana y compañera, adquiera pronto lozano desarrollo, y que sus frutos sean de bendicion para nuestra abatida industria, que la nutran y robustezcan con abundante savia y sanos principios, y la eleven al grado de esplendor y prosperidad que todos deseamos.

Falta hace que aunemos todos nuestros esfuerzos, quien en la esfera científica, quien en la práctica, quien en la económica, si hemos de salvar la dolorosa crisis que trabaja la industria local, y la hemos de llevar á esferas más serenas y brillantes.

Trabajemos pues con fé y perseverancia en tan honrada empresa, que Dios no falta á nadie y sabe premiar con merecido galardón el empuje de los pueblos valerosos que arrostran las dificultades de la vida puesta la mirada en Dios y la mano en el trabajo moralizador.

HE DICHO.

Comercio entre España y Marruecos.

El movimiento comercial de España con Marruecos aumentó de una manera notable en 1886.

La exportacion de Tánger á España, que en 1885 se elevó á 1.441.675 pesetas, en 1886 alcanzó la cifra de 2.233.025.

En la importacion de España á Tánger, la diferencia que se nota es mucho mayor, y dá clara idea de lo que puede esperarse si el comercio español sabe aprovechar la fama de que gozan en aquel país los productos españoles.

Importó España en Tánger, durante el año de 1885, por pesetas 38.350, y en 1886 ascendió aquella importacion á la suma de 83.725 pesetas, más del doble.

Estas cifras, prueban, es verdad, que el comercio español principia á fijar su vista en Marruecos y trata de ocupar en aquel mercado el lugar que le corresponde; pero son desconsoladoras, y demuestran que se ha de trabajar sin tregua ni descanso si España quiere alcanzar el nivel á que ha llegado Inglaterra, que en el año de 1886 importó, por pesetas, 7.306.275.

Repetidas veces se han indicado los productos que España puede enviar á Marruecos, y fuera ocioso hacer de nuevo su enumeracion. Basta recordarlos para instar de nuevo á los exportadores españoles á que fomenten nuestro comercio en aquel país, que Inglaterra nos está arrebatando con grave daño de nuestros intereses materiales y con menoscabo de la influencia que allí debemos ejercer.

Hasta la misma Alemania nos lleva ventaja; pues si bien su comercio de importacion á Marruecos descendió á menos de la mitad, casi una tercera parte, de 1885 á 1886, de todos modos representa el doble del que alcanzó España en el mismo periodo de tiempo.

Las líneas de vapores últimamente establecidas facilitarán el movimiento comercial en la medida en que hoy se encuentra; pero han de ser deficientes desde el punto mismo en que el comercio entre España y Marruecos adquiera mayor desarrollo.

Hoy no hay más que dos empresas de vapores, haciendo un viaje semanal cada una desde los puertos de Sevilla y Cádiz; falta, pues, que se establezcan otras con salidas de Barcelona y Valencia, á cuyos puntos podrian afluír los productos de las respectivas comarcas destinadas á la exportacion.

Noticias generales.

Dice la *Memoria Estadística* que publica la Universidad central, que desde 1.º de Noviembre de 1885, hasta 30 de Setiembre de 1886, tomaron el grado de licenciatura 553 individuos!

De éstos, 206 abogados, 115 médicos, 70 farmacéuticos, 25 filósofos y literatos y 19 científicos, y licenciados en ciencias.

Segun dice un colega, en breve enviará un representante á Roma con presentes y una

carta autógrafa para Su Santidad el rey de Choa.

El rey Monelik, que así se llama, pertenece con la mayor parte de su pueblo á la iglesia cismática copta, pero los misioneros católicos han sido siempre muy bien recibidos en su Estado.

Choa, reino del Africa Oriental, forma parte de Abisinia, y constituye con la provincia de Estado un reino confederado.

Las poblaciones de Choa son en general cristianas, y muchos abisinios instruidos son católicos. Observan las tradiciones de sus antepasados. El año 1841, una diputacion de Choa con otra del Tigre y de Ambara se dirigieron á Roma para ofrecer sus homenajes á Gregorio XV.

Apuntes locales y regionales.

Hemos asegurado, é *insistimos* en asegurar rotundamente, no ser cierto que D. Rigoberto Albors, ni D. Antonio Valor Jordá, ni D. Antonio Botella Silvestre, autorizaran á D. Francisco Moltó Valor para ofrecer hasta 25.000 pesetas por la adquisicion del terreno en que se halla emplazado el cementerio nuevo de esta ciudad, por mas que haya quien, faltando á la verdad de la manera mas osada, diga lo contrario. Si no estuviéramos en lo cierto, se hubieran apresurado á rectificar los señores citados; pero como estamos dentro de la verdad, ni nos han desmentido ni nos desmentirán.

Sépalos quien tiene interés en sostener lo contrario.

Parte del Ayuntamiento de Dolores ha sido procesado y suspenso en sus funciones.

Las noticias que se reciben de la Marina, son cada dia menos satisfactorias, por resultar de una mayor importancia de lo que en un principio se habia creído, las pérdidas ocasionadas á los agricultores por el último temporal de lluvias, que ha echado á perder la mayor parte de la pasa, cuyo embarque se habia retrasado este año mucho mas que los anteriores.

Anoche principiaron ya los ensayos en el teatro Principal para el grandioso y magnifico concierto que ha de celebrarse dentro de breves dias, en dicho coliseo, á beneficio de la Casa de Desamparados.

Tal es el número de localidades pedidas para dicha funcion, que ha sido preciso habitar para palcos el primer piso, suprimiendo los asientos y butacas de anfiteatro, como estaba en un principio, el hacerse la reforma del mencionado coliseo.

Siendo excesivo el número de espectadores que asisten á los ensayos, se ha dispuesto, para evitarlo, fijar precio á la entrada, que será el de UNA PESETA para todas las noches que duren los ensayos, espidiéndose dichas entradas ó contraseñas, en la Contaduría del teatro, plaza del Mercado, de 11 á 12 de la mañana y de 6 á 7 de la tarde.

Se halla vacante la secretaria del ayuntamiento de Adzaneta, dotada con 875 pesetas. Puede solicitarse en el término de ocho dias.

Por real orden del ministerio de la Guerra, se ordena la suspension de la revista anual de los individuos en depósito y reserva.

Se han recibido de la Universidad de Valencia los títulos de maestras de primera enseñanza á favor de Doña María Remedios Samper y Doña Rafaela Rizo.

El Juez de instruccion de esta ciudad don José Rivas Gonzalez, ha sido trasladado á Cuenca, viniendo á sustituirle el Juez del distrito de Serranos, en Valencia, D. José Garcia Romero, persona de cuyas relevantes prendas das de inteligencia y rectitud tenemos las mejores noticias.

Ayer vimos una peseta falsa, nueva y muy bien hecha, que debe ser producto de alguna nueva falsificacion. Se conoce en el peso y en la fecha: el cinco de la leyenda 1885, se vé á simple vista mayor que los demás números.

Las inscripciones hechas en el Registro civil, durante la semana del 25 de Setiembre al 1.º de Octubre son:

Nacimientos, 17.
Defunciones, 12.

Diferencia á favor del aumento de poblacion 5 individuos.

Por créerlo de interés para los maestros reproducimos la parte dispositiva de la real orden sobre sustitucion de escuelas, publicada en la *Gaceta* de anteayer.

El articulado es el siguiente:

1.º Quedarán fenecidos y sin curso todos los expedientes de sustitucion que no hayan sido resueltos antes del 16 de Julio próximo pasado.

2.º Los maestros y maestras sustituidos

que, habiendo desaparecido las causas que motivaron su sustitucion, deseen volver al desempeño de sus escuelas, lo solicitarán de la direccion general de Instruccion pública hasta el 31 de Diciembre del corriente año.

Los expedientes para volver al desempeño de sus escuelas los maestros y maestras sustituidos, se sujetarán á los trámites marcados en la real orden de 16 de Mayo de 1886.

3.º Trascurrido este plazo, que es fatal é improrrogable, los maestros y maestras sustituidos que no hubieren pedido su vuelta al desempeño de sus escuelas, se considerarán como jubilados desde el 1.º de Enero de 1888, y en este concepto se les clasificará por la junta central de derechos pasivos del magisterio de primera enseñanza, con el haber que les corresponde.

4.º Los maestros y maestras sustituidos que contand menos de veinte años de servicios no pudieren solicitar la vuelta al desempeño de sus escuelas en el plazo marcado en la regla segunda, por subsistir las causas que motivaron su sustitucion, seguirán en la misma forma y condiciones que lo están hoy hasta que cumplan veinte años de servicio, en cuya época serán jubilados.

5.º Los rectores de las universidades y los inspectores de enseñanza cuidarán, bajo su responsabilidad, de poner oportunamente en conocimiento del ministerio de Fomento la fecha en que los maestros y maestras á que se refiere la regla anterior cumplan los veinte años de servicio.

6.º Desde el dia 1.º de Enero de 1888 quedan vacantes todas las escuelas actualmente sustituidas, las cuales proveerán en igual forma y por las mismas autoridades que previenen las disposiciones vigentes para las escuelas públicas.

Exceptuándose de esta disposicion las escuelas servidas por maestros ó maestras que se encuentren en el caso previsto en la regla cuarta, las cuales no vacarán hasta que sus propietarios hayan cumplido los veinte años de servicio.

7.º Mientras las escuelas públicas á que se refiere el párrafo primero de la regla anterior no se provean en propiedad, las seguirán sirviendo en clase de interinos los actuales sustitutos.

Desde hoy inauguramos una nueva seccion que será, á no dudar, bien recibida por nuestros abonados.

A imitacion de la costumbre establecida en casi todos los periódicos franceses, diariamente publicaremos bajo el epígrafe "Registro Civil", nota detallada, con nombres, apellidos y domicilio, de cuantas personas nazcan y mueran en la localidad y sean inscritos en el mencionado centro oficial.

Hoy, en el coche-correo de Madrid, saldrá para Toledo el Juez de instruccion de aquella capital, nuestro distinguido amigo D. José Capdepon.

Su apreciable señora permanecerá aquí al lado de su familia, hasta que llegue el término de su embarazo, que está bastante avanzado.

Deseamos al Sr. Capdepon un feliz viaje y un regreso pronto y no menos dichoso.

Anoche se mostró el tiempo nebuloso, lloviendo á intervalos, aunque no con mucha fuerza, sin que á la madrugada, en que érramos nuestra edicion, haya mejorado el cariz de la atmósfera.

Los alumnos premiados en el último curso, en la Escuela Industrial, á quienes se les entregaron sus respectivos diplomas en el acto inaugural del sábado, son:

Geometría y Trigonometría.—Premio: Don José Abad Carbonell.—Mencion: D. Francisco Garcia Miró.

Física y Química.—Premio: D. Jeremias Pastor Perez.

Idioma Francés (segundo curso).—Mencion: D. José Boronat Payá.

Los sobresalientes en dicho curso, fueron: Geometría y Trigonometría.—D. Joaquín Ferri Jordá.—D. José Abad Carbonell.—Don José Boronat Payá.—D. Francisco Garcia Miró.

Física y Química.—D. Jeremias Pastor Perez.

Idioma Francés (primer curso).—D. Lorenzo Soler Carbonell.

Idioma francés (segundo curso).—D. José Abad Carbonell.—D. José Boronat Payá.

Dibujo lineal y de adorno.—D. Carlos Perez Barceló.—D. Camilo Montllor Jordá.

El domingo último ingresaron en la Caja de Ahorros de esta ciudad, pesetas 3.638 por 68 imposiciones, de las cuales son nuevas 6, y se han satisfecho pesetas 3.399'92 á solicitud de 15 imponentes, 6 de ellos por saldo.

Esta mañana se celebrará en la Parroquial de S. Mauro y S. Francisco, en honor á su titular, una solemnisima funcion religiosa con asistencia del M. I. Ayuntamiento, y en la que ocupará la sagrada cátedra el elocuente orador sagrado Dr. D. Jaime Pajarón, canónigo de la Catedral de Segorbe.

No dudamos que el templo se verá favorecido por numerosa concurrencia.

El domingo apareció el primer número del nuevo diario, titulado *El Noticiero*.

Al devolverle el saludo y desearle próspera y larga vida, no podemos menos de significarle la estrañeza que nos ha causado el no recibir su visita.

Haciendo uso del período que se le concede para tomar posesion del nuevo cargo para que ha sido nombrado, ayer resignó sus facultades en el Juez Municipal, el de primera instancia é instruccion de esta ciudad, Sr. Rivas Gonzalez, cuyo traslado á Cuenca anunciamos en otro lugar de esta seccion.

En la madrugada de anteayer cruzó sobre nuestra ciudad una tormenta pavorosa, la cual ha producido terribles efectos en los campos, segun noticias que nos llegan de Ibi y sierra de Penáguila.

¡Todo son desdichas y calamidades!

Con motivo de celebrarse la solemnisima procesion por la inauguracion de la nueva Casa de Desamparados, anteayer tarde vióse muy poco favorecida la funcion dada en la Plaza de Toros por la célebre Compañía aereostática, acrobática y mímica que dirige D. Juan Milá.

Notables en extremo fueron los egercicios ejecutados por tan reputada Compañía, pero el espectáculo mas grandioso de la funcion, lo fué la anunciada ascension hecha por el intrépido Capitan *Rey de los Aires* en su gran globo *Milagro*. A alturas respetables y vertiginosas, y en un simple trapecio vo. ante, ejecutó el Sr. Milá, sorprendentes y arriesgados ejercicios, causando admiracion y asombro á cuantas personas contemplaban tan maravillosa ascension.

Mucho celebraremos que la próxima funcion se vea favorecida por mas numeroso público.

Como el año anterior, la exposicion de géneros en la tienda del Ferro-carril, del conocido comerciante D. Venancio Riera Danés, celebrada el domingo último, llamó sobremanera la atencion de cuantas personas discurrían en dicho dia por la calle del Mercado.

El buen gusto con que siempre se ha distinguido el Sr. Riera, así como sus inteligentes y amables dependientes, nuevamente lo vimos confirmado el domingo último, al admirar la simetria, armonia y bello contraste que reinaba en la colocacion de los géneros, ofreciendo magnifico cuadro y perspectiva por demas encantadora.

Felicitemos sinceramente al Sr. Riera y á sus dependientes.

La nueva Casa de Desamparados

HISTORIA.

No hemos de emplear aquí palabras en elogio del grandioso pensamiento, un dia tenido por quimérica ilusion, y hoy convertido en prodigiosa realidad, que debe legítimamente enorgullecer á Alcoy, y, en especial, á las personas que han contribuido con desinterés y abnegacion sin tasa, á que llegara á término el proyecto tachado en sus comienzos, por algunos, de verdadera locura. Cuanto pudiéramos decir, dicho queda en las cien y cien veces, que, durante el curso de las obras, nos hemos ocupado del que, sin hipérbole, merece llamarse magnifico palacio de la Caridad.

En la consecucion del fin, que hemos tenido la inmensa dicha de ver realizado, se adivina la presencia de una voluntad superior é infatigable, que no ha cejado un solo punto hasta llegar á la meta que se propusiera, voluntad que se ha revelado en los momentos difíciles, allanando dificultades, y en todo tiempo infiltrando el entusiasmo y la abnegacion en cuantos han contribuido al éxito. Y esa voluntad es tanto mas meritoria, cuanto ha preferido siempre permanecer oculta en la sombra, huyendo toda ostentacion y todo elogio, sentimiento que respetamos y que nos impide ser más explícitos en este punto.

A raíz del cólera de 1854, para dar albergue á los muchos huérfanos á quienes dejó en el abandono y la miseria el terrible azote, crearon nuestros padres la Casa de Desamparados, institucion noble y sacrosanta, que ha venido manteniéndose de la caridad de nuestros paisanos, y desarrollándose, á medida que la poblacion crecía. Pero con esta aumentaron también las necesidades, surgió y el proyecto de levantar un nuevo Asilo que llenara las condiciones apetecibles y fuera digno de una ciudad como la nuestra, donde tan fervoroso culto se rinde á la Caridad.

Al efecto, celebróse una reunion el dia 19 de Diciembre de 1879, siendo Alcalde efectivo Don Saturnino Barceló Monllor, y Alcalde accidental Don Tomás Moltó Mira, y, aceptada en principio la idea, se acordó el nombramiento de una Junta especial, encargada de llevar el proyecto al terreno de los hechos, cuya Junta quedó constituida en la siguiente forma:

Ilmo. Señor Obispo de Almería Don José

Maria Orberá, Presidente honorario; Presidente efectivo: Don Saturnino Barceló Monllor; Vice-Presidentes: Don Tomas Moltó Mira, Don Jaime Pajarón Ripoll, Don Francisco Navarro Martínez y Don José Luis Samper de las Casas; Depositario: Don Rafael Gosalbez Silvestre; Contador: Don Camilo Terol Moya; Secretario: Don Arturo Reig Aguilar Tablada; y Vocales: Don Eduardo Cantó Agulló, Don José Jordá Oñate, Don Alejandro Candela Boronat, Don José Verdú Candela, Don Anselmo Aracil Jordá, Don Camilo Gisbert Pascual, Don Pedro Santa Bañón, Don Fernando Cantó Sanz, Don Miguel Picó Llorca, Don Miguel Botella Perez, Don José Pastor Just, Don Jorge Serra Francés, Don Juan Monllor Peidro, Don Emilio Gisbert Barceló, Don Francisco de A. Samper, Don Miguel Aparici Monllor, Don Rafael Gosalbez Vilaplana, Don Facundo Vitoria Parra, Don Antonio Tormo Femenia, Don Santiago Pascual Boronat, Don Facundo Payá Gisbert, Don Francisco Moltó Valor, Don Gregorio Ridaura Torregrosa, Don Francisco Jordá Cantó, Don Manuel Gisbert Barceló, Don Francisco Miró Llacer, Don Angel Hervás García, Don Emeterio Alborn Monllor, Don José Blanes Vilaplana y D. Camilo Gisbert Terol, siendo aclamado Arquitecto Director de las obras D. José Moltó Valor.

De todos los citados señores, el último, autor del grandioso y bien acabado plano, murió sin llegar á ver concluida su obra; pero su nombre se conservará imperecedero, esculpido en los muros de la nueva Casa de Desamparados, cuya solidez desafiará á los siglos. Asimismo han fallecido en el curso de la edificación, el Ilmo. Sr. Obispo Orberá, el Depositario Don Rafael Gosalbez, el Contador Don Camilo Terol, y los Vocales Don Alejandro Candela, Don Rafael Gosalbez Vilaplana, y D. Gregorio Ridaura.

Eligió la Junta para emplazamiento del nuevo Asilo, el solar destinado á un Convento Colegio, que proyectaba el Sr. Orberá, y cuya edificación, por tropezar con graves dificultades, hubo de suspenderse, cuando se hallaba bastante avanzada. Entabladas las oportunas negociaciones, cedió el Sr. Obispo de Almería, el solar, todo lo edificado y los materiales existentes, por la suma de ciento setenta y seis mil reales, empezándose acto seguido las obras á 12 de Abril de 1880, y continuando desde entonces sin interrupcion durante un período de siete años y seis y medio meses.

Por término medio, han trabajado constantemente en la edificación, 32 operarios de albañilería, aparte de canteros, carpinteros, cerrajeros, pintores, etc.

El edificio.

El solar ocupa una superficie exacta de 58,885 palmos cuadrados, ó sea mas de tres mil metros cuadrados, (no 200 (!) ni 2000, como equivocadamente se ha supuesto en algunas descripciones de las que se han publicado) y su coste, hasta el presente, segun el libro de Caja, de donde directamente hemos tomado la cifra, se eleva á 1.478,275 reales (no dos millones y medio de reales, ni setecientos mil pesetas, como tambien equivocadamente suponen las antedichas versiones). Hemos dicho "hasta el presente," porque falta terminar el departamento de baños, anejo al edificio principal y que está aun en vias de construcción.

Dividese todo el edificio, en tres pisos, é interiormente en dos alas: una para los varones y otra para las hembras. Ocupan la planta baja, la cocina, comedores con preciosas mesas de hierro y mármol, cuartos de aseo, lavadero, talleres, almacenes y otras dependencias; el primer piso, la capilla, salas de estudio y de labor y habitaciones de las Hermanas; el segundo, dormitorios, guardaropa, sala de Juntas, etc., y, por último, en el tercero se hallan los desvanes ó porches.

Existen, además, anchos patios y un bonito jardín para recreo de los asilados.

Estos son en la actualidad unos 170, siendo susceptible el local de albergar hasta 500.

Las puertas de la entrada principal, son una verdadera y notable obra de arte, cuyo valor de 14,000 reales ha sido sufragado por una persona caritativa que no quiso manifestar su nombre.

El conjunto del edificio es magestuoso y su exterior verdaderamente régio.

La inauguracion

Solemnes han sido los festejos dispuestos para la inauguracion y grande el entusiasmo que ha reinado, asi como ha sido considerable la concurrencia en todos los actos. Cumple á nuestra imparcialidad, no obstante, declarar, que las iluminaciones dispuestas por la Comisión municipal de fiestas, asi como el adorno de las calles por la misma organizado, ha rayado en mezquino, tocando los bordes de lo ridículo.

No asi las funciones religiosas, que han sido pomposas y solemnisimas. En la Misa del domingo, la maravillosa inspiracion de Espi, saturada de uncion religiosa y de originalidad sin-

gular y envidiable, asi como la grandilocuente palabra del Doctoral de Segorbe D. Jaime Pajaron, nos elevaron á las más sublimes esferas, no siendo menos conmovedora la magestuosa procesion de traslado, la Salve, de D. Juan Cantó, y Te-Deum cantados á la llegada, en la capilla del Asilo, y la gran Misa de *Requiem* del maestro Jordá, ejecutada ayer en sufragio de todos los bienhechores de la nueva Casa de Desamparados, que ya no existen.

Los primeros dias de Octubre de 1887 no se borrarán jamás de los pechos alcoyanos, y con caracteres de oro deben haber quedado grabados en el libro agosto donde estampan los ángeles en el Cielo, para depositarlo ante el Altísimo, las obras meritorias realizadas en la Tierra por los hombres de buena voluntad.

¡Paz á ellos y gloria á Dios en las alturas!

Correspondencias de Madrid.

1.º Octubre 1887.

En contra de lo que era de esperar, el regreso de la córte ha infundido una profunda calma en el ánimo de aquellos *impresionables* que siguen con mirada pesimista el curso de los sucesos.

Los que frecuentaban los círculos políticos en visperas del regreso de S. M. y vuelven ahora á visitarlos, encuentran una diferencia tan notable entre las conjeturas apasionadas de ayer y los frios razonamientos de hoy, que no parece sino que, ó los augurios de crisis han estado desde un principio destituidos de todo fundamento, ó que la crisis está resuelta y han vuelto á su ordinario cauce las corrientes de la política.

Pero no es así, ciertamente. Esta inesperada quietud no significa que los partidarios de una modificación ministerial desconfían ya del cumplimiento de sus pronósticos. Antes por el contrario; obedece á un motivo muy ageno á las luchas del partido: la enfermedad del padre del Sr. Sagasta.

La calma que hoy reina no es, pues, en sentir de los que esperaban sucesos políticos para cuando regresara la córte, nada mas que una pequeña tregua que durará lo que dure la ausencia del presidente del Consejo.

Esta madrugada se han recibido por fin noticias oficiales sobre lo ocurrido en las Carolinas y Palaos, de lo que solo se tenían hasta ahora datos de origen privados.

El despacho trasmitido por el general Terreros al ministro de Ultramar desmiente la denuncia hecha respecto á falta de víveres. Niega que en Palaos haya ningun soldado y que en las Marianas haya ocurrido novedad alguna desde que se encargó del mando general de Filipinas. Añade que en Yap y en Ponape hay raciones para un año y semillas de arroz y maíz en abundancia; que los oficiales y tropa han recibido adelantados sus haberes y pluses para seis meses.

El general Terreros aduce, como prueba de su prevision y celo, los siguientes datos: la expedicion para tomar posesion de Yap salió de Manila el 15 de Julio del 86, con provisiones para seis meses; en 19 de Setiembre salió de Balloq á bordo del transporte *cebú* fuerzas del tercer regimiento indigeno, para relevar la infantería de marina europea, con otros seis meses de raciones. En los últimos dias de Enero del 87 embarcó en el transporte *Manila* fuerzas para Ponape, con provisiones para otros tantos meses, y el 18 de Julio último el *San Quintin* con víveres para un año.

Termina diciendo que es inexacto haya muerto de hambre soldado ni disciplinario alguno, y sí solo un oficial, y éste de enfermedad comun.

La opinion pone en duda la exactitud de los informes trasmitidos por el gobernador general del Archipiélago, hasta el punto de que algun diario de la mañana se sorprenda de que resulten destituidas de fundamento los rumores que acogió la prensa, y las noticias particulares de origen fidedigno que han circulado estos últimos dias.

Parece que por el citado ministro se trata de pedir nuevos y más minuciosos datos al general Terreros.

Segun cartas particulares, antes del dia cinco llegará á esta córte D. Cristino Martos.

Para alguno de sus amigos, el regreso del presidente del Congreso ofrecerá extraordinario interés, pues se le supone autorizado por el Sr. Ruiz Zorrilla para inteligencias de cierta índole con el jefe del gobierno.

Este rumor ha sido acogido por la prensa de la mañana, pero ministeriales caracterizados lo desmienten categóricamente, toda vez que el jefe de la izquierda liberal, aunque haya anunciado su regreso á algunos de sus amigos, no ha dicho á ninguno lo que trae, ni lo que piensa; ni á nadie ha dado cuenta todavía de sus actos, ni de sus propósitos.

El Sr. Romero ha escrito tambien á alguno de sus allegados dándoles cuenta de la vida có-

moda y tranquila que hace en San Sebastian y anunciándoles de paso su perfecta conviccion de que nada de extraordinario sucederá por ahora en la córte, ó lo que es lo mismo traducido al lenguaje optimista que no habrá crisis. Fúndase en que ninguno de los ministros tendrá resolucioen bastante para plantearla, y en que siguiendo el Sr. Sagasta su sistema de bordear y no atacar de frente las dificultades que se le presenten, se las arreglará de modo que el gabinete vaya á las córtes en la misma prensa que se encuentra constituido.

La *Gaceta* publica hoy una Real orden del ministro de Hacienda disponiendo que en la importacion de aguardientes procedentes de Alemania se suprima el certificado de origen y se exija de los cargadores un duplicado del *dravobak* que expiden las autoridades alemanas.

O. P.

2 Octubre.

D. Clemente Mateo Sagasta.—Inauguracion del Real.—Falsos rumores.—Disposiciones oficiales.

Ayer trasmitió el telégrafo la triste nueva del fallecimiento del padre del ilustre jefe del partido liberal. El Sr. Sagasta ha tenido el consuelo de recibir el último aliento del anciano autor de sus dias.

D. Clemente Sagasta nació en Logroño el año 1797; ha alcanzado por lo tanto la avanzada edad de 90 años. Perteneció á la milicia nacional de caballería y por su comportamiento mereció ser condecorado con la gran cruz de San Fernando. Desde 1823 perteneció á las fuerzas armadas populares que se organizaron en la provincia de Logroño para pelear en Almonacid en contra de los ejércitos franceses que acaudillaba el duque de Angulema.

Estuvo afiliado desde su juventud al partido liberal, habiendo estado á punto varias veces de ser víctima de la persecucion de que eran objeto los liberales en los últimos dias de Carlos IV.

Ejerció muchos é importantes cargos populares en los que hizo gala de su talento y de su patriotismo. Retirado de la vida pública, hace muchos años que compartía con una familia que le idolatraba los tranquilos placeres del hogar, recibiendo constantes é inequívocas muestras de cariño de cuantos le conocieron y trataron.

Tan pronto como se recibió noticia de tan triste suceso S. M. la reina, S. A. la infante Isabel é importantes personajes políticos espidieron espresivos telegramas asociándose al dolor que afije al Presidente del Consejo.

En los círculos políticos ha habido hoy unánimes pruebas de simpatía hácia el jefe del Gobierno con motivo de tan lamentable pérdida.

Hoy como dia festivo ha reinado una calma glacial en los círculos. En los centros oficiales tambien se nota poca animacion, contribuyendo á ello en gran parte la desgracia del jefe de la situacion que con él lamentan sus correligionarios todos.

Voy, pues, á dar distinto giro á mi carta, reseñando á vuela pluma al solemnidad teatral que hizo lugar anoche con motivo de la inauguracion de temporada en el régio Coliseo. Un público numerosísimo y distinguido compuesto de lo más selecto de nuestra sociedad llenaba los palcos y sala principal del Teatro *Gli Vgo notti*, la obra maestra de Meyerbeer era la elegida para dar principio á la temporada.

La obra no es nueva para el público madrileño, pero anoche sirvió de motivo, para una novedad: el debut de la Sra. Tetrzini y del primertenor Sr. Marconi. La tiple citada posee una voz muy agradable; recita bien y con intencion y fué muy aplaudida en el duo con el bajo. El Sr. Marconi estuvo delicioso. Su voz estensa, agradable é igual en todos los registros, obtuvo una ovacion indescriptible al finalizar el *vaconto* que cantó á la perfeccion; pero donde rayó á mayor altura fué en el gran duo del acto cuarto.

Este artista ha acreditado ser justa la fama de que venía precedido.

Uetam, como siempre. Admirable en la cancion del *piff, paff*, en el duo con la tiple y en todo el acto tercero. Los demás artistas completaron el bien efecto que la función produjo. Los coros entusiasmaron, teniendo que repetir el del *rataplam* y la *Bendicion de los puñales*. Mancinelli, rayó á la altura de su reputacion recibiendo atonadores aplausos. Resumen: la concurrencia salió satisfechísima, y la empresa puede mostrarse orgullosa de las nuevas partes contratadas. Hoy tendrá lugar la segunda audicion de *Gli Vgo notti*.

La cuestion de orden público vuelve á estar sobre el tapete.

La circunstancia de encontrarse vacío anoche en el Real el palco del Sr. Martinez Campos, junto con otros rumores propalados en la última hora de ayer, hizo suponer á algunos que ocurría algo grave y que el capitán general de Madrid dedicaba la noche á visitar los cuarteles. Pero la noticia ha resultado desti-

tuida de fundamento, segun informes que he adquirido esta mañana á primera hora en los centros oficiales.

La *Gaceta* de hoy publica un real decreto de *Fomento* dictando disposiciones para la instalacion de para-rayos en todos los monumentos históricos y artísticos.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Francisco de Asis.
SANTO DE MAÑANA.—S. Froilan y S. Atilano.

Seccion oficial.

CORREOS.

Cartas en lista del mes de Setiembre.

D. Francisco F. Auja.—D. Antonio Casanova.—D. Salvador Gomez Ripoll.—D. José Mirallés.—D. Olegario Perez.—D. Antonio Anquis Garcia.—D. José Moltó Blanes.—D. Juan Perez Llacer.—D. Vicente Serra.—D. Agustin Tormos.—D. Santiago Lopez.—D. A. Botella.—D. Marco Riccinbi.—D. Antonio Pascual Miró.—D. Manuel Martinez.—D. Santiago Valor.—D. Nicolás Gisbert Jordá.—D. Rafael Sempere.—D. Andres Jordá.—D. José Gadea.—D. Francisco Verdú.—D. Bautista Botella.—D. Francisco Candela.—D. Antonio Plá.—don Francisco Arques.—D. Joaquin Girones.—don Antonio Vera.—Vda. de D. Francisco Roura.—Sres. de Viberos.—Sres. Bertolin y Perez.—Sres. Gimenez y Compañia.—Sres. Gimenez y Compañia.—Sres. Sobrinos de R. Segura y Compañia.—Sres. Sobrinos de R. Segura y Compañia.—Vda. de Vilaplana.—D.ª Luisa Tomas.—D.ª Ortencia Vicedo.—D.ª Josefa Vidal.—D.ª Concha Monllor.—D.ª Teresa Compañy.—D.ª Consuelo Pastor.—D.ª Maria Vilaplana.—D.ª Aurora Vilaplana.—D.ª Vicenta Moltó.—D.ª Antonia Picó.—D.ª Remedios Gonzalez de Manzanaro.—D.ª Maria Ferrandiz.

Cartas en lista por falta de franqueo y direccion.

D. Felix Noriega, sin direccion.—D. José Maquinista, sin direccion.—D. José Ferrando Juan, sin direccion.—D. Rafael Blanquer, sin direccion.—D.ª Maria Garrigos, sin direccion.—D.ª Elvira Lledó, sin direccion.—Juez Municipal, sin direccion.—D. Francisco Carbonell, sin direccion.

Registro civil.

Relacion de los nacidos y difuntos inscritos en los libros oficiales, el Domingo 2 de Octubre de 1887:

NACIMIENTOS.

Elisa Antolí Moltó, calle San Mateo, número 100.
Cármén Ponsoda Reig, calle del Caracol, núm. 3.
Julio Perez Espinos, calle San Lorenzo, número 9.

DEFUNCIONES.

Ninguna.

Telegramas.

Paris 1.—Se cree en algunos círculos que las disposiciones dictadas por el Gobierno Español acerca de la importacion de alcoholes alemanes en la peninsula, no impedirán que continuen introduciéndose en Francia los vinos españoles preparados con alcohol alemán.

Paris 2.—Se dá por terminado el incidente de la frontera franco-alemana con el indulto concedido por el Gobierno del Imperio al hijo de Schnachele.

Algunos personajes políticos consideran este acto como una inclinacion de simpatía del emperador Guillermo hacia Francia.

Madrid 3 (6-30 tarde).

Ha regresado el ministro de Fomento señor Navarro Rodrigo.

Anoche se inauguró el nuevo Circulo popular democrático.

Mañana regresará el presidente del Consejo Sr. Sagasta.

Madrid 3 (7-15 noche).

Se desmiente el fallecimiento del Sultan de Marruecos.

Afirmase, por el contrario, que se halla restablecido de su enfermedad.

Serán reforzadas las guarniciones de los presidios y posesiones españolas en el Norte de Africa, en prevision de futuras contingencias.

Bolsa 4 p 8 consolidado interior: 66-50

CASA-PENSION

BAJO LA ADVOCACION DE

STA. TERESA DE JESUS

La que suscribe, Profesora de Instruccion Primaria por la Escuela Normal de Valencia, en donde ha desempeñado dos escuelas obtenidas por oposicion, y directora despues de un colegio privado en la misma poblacion, considerando cuan dificil es para los previos padres, que desde cualquier pueblo de la provincia deseen mandar sus hijas a estudiar en la Escuela Normal de Alicante, el encontrar una familia que cuide de ellas con la solicitud que su edad requiere, se ha visto impulsada a establecer la referida Casa-Pension, en esta ciudad calle Jorge Juan, 24, en donde dichas jóvenas estarán cuidadosamente vigiladas con la escrupulosidad que su sexo requiere, y al mismo tiempo podrán perfeccionarse en el estudio de preparacion para lo cual se dará un refresco diario de lo explicado por el digno Profesorado de la mencionada Normal.

Además, la Directora tendrá especial cuidado en que las jóvenas a su direccion confiadas, sigan ejercitando las buenas prácticas religiosas y morales que en el hogar doméstico les hayan sido enseñadas por sus amorosos padres, para cuando en el porvenir tengan que encargarse de formar las nuevas generaciones, lo hagan con el acierto y condiciones escritas en el Divino Decálogo, que dice: "Amarás a Dios sobre todas las cosas y al prójimo como a ti mismo."

CONDICIONES.

1.ª Se admiten solamente pensionistas, a las que no se les permitirá la salida de casa sin ser acompañadas por una persona de la confianza de la señora Directora, ó por esta si el caso lo requiere, como igualmente lo serán en la ida de la Casa a la Normal y vice-versa.

2.ª Cada pensionista a su ingreso en la Casa presentará un cofre ó mundo para resguardo de su ropa y una cama de hierro con todo lo correspondiente a ella.

3.ª Será de cuenta de los padres tutores ó encargados, la limpieza y planchado de las ropas, como igualmente los gastos de médico y medicinas, si la pensionista enfermase durante su estancia en la Casa.

4.ª Al principio de todo mes se abonará por quien corresponda, la cantidad de PESETAS SESENTA por cada una de las pensionistas.

Alicante 1.º de Setiembre de 1887.

La Directora, DOLORES NAVARRO.

Guanos reforzados.

REINFORZADOS PARA VÍÑAS Y ARBOLADOS. CALIDAD ESPECIAL PARA VÍÑAS Y ARBOLADOS. Depósito para la venta Osada de Campello (Puerta de Villena) ALCOCY.



NOVEDAD DE AUSTRIA

51 piezas formando un hermoso servicio de mesa de plata Alfinide, todo por 25 pesetas.

Por 25 pesetas franco para toda España, que apenas representan la mitad del costo de la mano de obra, enviamos el siguiente servicio de mesa de plata Alfinide, que se ha estado vendiendo a 70 francos. Dicho servicio se compone de: 6 magníficos cachillos de mesa, 2 tazas de postres, 6 hermosos tenedores, 3 copas para huevos hervidos, 6 cucharas para sopa, 1 hermoso primero, 6 cucharas para the, 1 criba para the, 1 cucharón para sopa, 3 magníficos azucareros, 3 legumbres, 3 cucharas para Moka, 3 cuchillos de postres, 3 tenedores de postres, 6 hermosos apoyos para cachillos, 50 piezas, 25 platos.

Blancura garantizada por 10 años.

Además, e los artículos obrecitados, la casa posee en venta gran número de relojes a 75 por 100 de baja del precio de fabrica, los sobos de todos los sobos.

RELOJES EN CAJITA de hermoso metal, plique ó dorado, sistema perfeccionado, tamaño para hombres y señoras, marchando perfectamente bien y, repasados, la pieza a 17 pesetas.

RELOJES échappement a RELOJES plata verdadera remontoirs LOUIS XV, 27 pesetas.

PENDULTE de comodidad de mesa del mundo, magnífico ornamto de cuarto ó despacho, con échappement ancre muy sólido, 10 pesetas.

Todos los relojes se garantizan por 3 y 5 años. Dirigirse los pedidos al depósito general y fabrica de objetos de plata Alfinide y de relojes.

M. RÜNDBAKIN Tabor, 28 VIENA (Austria).

El pago se hace adelantado por carta certificada en billetes de Banco ó sellos de correo españoles ó a mi dirección en el banco de la casa.

SRES. CARLOS HOPPE Y COMP. EN BILBAO. (España)

IMPRESIONES de toda clase en la imprenta de este periódico.

HORNO DE SAN JOSE

PROPIO DE

VIGENTE JUAN PAYA

Mayor, 14 y Caracol sin número.

Desde hoy queda abierto al publico este establecimiento. En él se hallará economía y sereno en el servicio.

Carmen Ponsoda Reig, calle del Caracol, número 14.

VENTA

Se hace de letra vieja y de algunos enseres y artefactos usados, propios para trabajos de impresion.

En la Imprenta de este periódico, San Mateo, 44, darán razon.

Algunos personajes políticos consideran este acto como una inclinacion de simpatia del emperador Guillermo hacia Francia.

Paris 2.ª.—Se da por terminado el incidente de la frontera franco-alemana con el indulto concedido por el Gobierno del imperio al hijo de Schinabele.

Algunos personajes políticos consideran este acto como una inclinacion de simpatia del emperador Guillermo hacia Francia.

Madrid 3 (6-30 tarde). Ha regresado el ministro de Fomento señor Navarro Rodríguez.

INSERCCIONES

PAGO ANTICIPADO.

Anuncios 5 cts. de peseta línea en la 4.ª plana, 25 en la 3.ª y 50 en la 1.ª.—Esquelas mortuorias 4 pesetas cada insercion de una en la 4.ª plana 40 en la 3.ª, 25 en la 1.ª.—Comunicados, desde una a 25 pesetas línea, a juicio del Director. A los Sres. Suscritores se les hará la rebaja de un 25 por 100 de los precios de la anterior tarifa.

ANIS DEL FIGARO

RELA MAS SUSTENTO DE LOS SANISADOS. Blogado por más de 500 periódicos de todo el globo. Oficina en Madrid, calle de Valenciana, número 47. Se vende en todos los cafes, tabernas y tiendas de ultramarinos de la Península, Ultramar y Extranjero. Regístrate en Alcoy: D. Federico Espi, Plaza de San Agustín.

COLEGIO DE S. JORGE

Externado de 2.ª Enseñanza

Desde el día 1.º hasta el 30 de Setiembre queda abierta en la Secretaría de este Colegio, la matricula de las asignaturas que con prelado al Bachillerato, para el curso académico de 1887-1888.

Las adscripciones de inscripción serán dirigidas al señor Director del Colegio en el local de este, calle de San Blas, número 16, los dos días desde las 9 a las 12 de la mañana y desde las 4 a las 6 de la tarde.

Los alumnos que hayan de ingresar asistirán al Colegio desde el día 1.º de Setiembre a recibir las instrucciones preparatorias de examen de ingreso, que ha de tener lugar precisamente antes de terminar dicha mes, que transcurrida inmediatamente se darán las clases de las asignaturas que se han de satisfacer por cada una de estas asignaturas serán convencionales.

En este Establecimiento se harán clases de: Aritmética, Castellana, Aritmética Mercantil y Teoría de Libros, Elementos de Aritmética y Álgebra, Geometría y Trigonometría, con versiones de Topografía y los Elementos de francés, italiano y alemán.

Los honorarios que se han de satisfacer por cada una de estas asignaturas serán convencionales.

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

Diario de Avisos, Noticias e Intereses generales.

SUSCRICIONES

PAGO ANTICIPADO.

MARILLA

Se suscribe en Alcoy en la Admon. de este periódico, San Mateo 44, donde se dirigirá toda la correspondencia.

La suscripcion costará: En Alcoy un mes

En el resto de la Península, un trimestre

En Ultramar, id. En el Extranjero, id.

Número suelto 10 céntimos.—Atrasado 25 id.